

ce ne sont pas là de beaux états de services ?

* * *

Les Religieux de Sainte-Croix.—La communauté des clers de Sainte-Croix a été fondée au commencement de ce siècle, au Mans (France), par M. l'abbé Dujarriez.

L'objet principal de cette congrégation, c'est l'enseignement.

Après la Révolution, les écoles étaient toutes fermées, et il n'y avait presque plus d'instituteurs ; c'est pour combler cette lacune que l'abbé Dujarriez fonda la Congrégation des Clercs de Sainte-Croix, qui ont fait et qui font encore un grand bien.

A l'origine, la communauté ne comptait que des frères ; mais vers 1830, une congrégation de prêtres missionnaires s'étant réunie aux clers de Sainte-Croix, les deux congrégations n'en firent plus qu'une, sous le nom de Congrégation des Pères de Sainte-Croix.

Il y a bien des années, les événements ayant forcé ces religieux à quitter en partie la France, ils vinrent s'établir à Indiana, Etats-Unis, où est maintenant le siège de la congrégation ; les RR. PP. y possèdent l'Université Notre-Dame.

Au Canada, les religieux de Sainte-Croix sont au nombre de deux cent cinquante ; ils dirigent deux collèges classiques, celui de Saint-Laurent et celui du Nouveau-Brunswick ; à part ces deux grandes institutions, ils ont encore des établissements à la Côte des Neiges, à Hochelaga, à la Côte Saint-Paul, à Farnham, à Saint-Césaire, à Sorel, à Valleyfield, à Saint-Aimé, à Sainte-Geneviève, etc.

En France, ces religieux sont en très grand nombre, et ils ont la direction de grands établissements d'éducation.

Les prêtres de la congrégation de Sainte-Croix peuvent être ordonnés évêques. Actuellement, les clers ont l'honneur de compter deux évêques appartenant à leur institut.

Mgr Dufal, évêque retiré à Neuilly, et Mgr Louage, évêque de Dacca, au Bengale.

Mgr Louage est connu ici, car il a occupé pendant longtemps le poste de provincial du Canada.

Les clercs de Sainte-Croix portent le vêtement ecclésiastique, et de plus une croix suspendue à un cordon noir passé au cou. Leur règle est calquée sur celle de Saint-Ignace.

* * *

Chemins de fer anglais.—En 1891, les chemins de fer anglais ont transporté environ 900 millions de voyageurs, et 300 millions de tonnes de marchandises. Les trains ont fourni un parcours de 520 millions de kilomètres, c'est-à-dire plus de trois fois la distance de la terre à la lune, et à peu près 143 fois la circonférence du globe terrestre. La longueur des lignes anglaises en exploitation dépasse 30,000 kilomètres.

BIBLIOGRAPHIE.

Publication reçue.

Le *Journal de l'Instruction publique* accuse avec reconnaissance réception de la brochure suivante :

Supplément illustré du MONITEUR ACADIEN, publié à l'occasion du 25^e anniversaire de la fondation de ce journal.—Brochure in 4-10 de 48 pages.

A la première page du supplément figure le portrait de Léon XIII ; puis, sur les pages suivantes, on voit un grand nombre d'autres gravures accompagnées de notices biographiques des hommes les plus marquants des provinces maritimes, —une lettre de M. l'abbé Casgrain, et autres, —des notes historiques sur les provinces sœurs, etc. Il y a aussi des gravures représentant les églises et les principales maisons d'éducation du pays.

Ce supplément est un souvenir précieux à conserver.

Conditions d'Abonnement :

Le prix de l'abonnement est de **UN DOLLAR** par année, payable d'avance, pour le Canada et les Etats Unis. Pour la France et les pays de l'union postale **six francs cinquante centimes**.

Nous ne pouvons fournir que les volumes V, VI, VII et VIII.

Prix de chaque volume broché : **Un Dollar**.
Chaque numéro se vend séparément **10 cents**.

CARON & CIE, Editeurs,
35, rue St-Jacques, Montréal